
Clow, Brian 

De : Kim, Sabrina 

Envoyé : Samedi 4 avril 2020, 10 h 27 

À : Stickney, Matt; Theis, Rick; Lamothe, Colleen; Holland, Alyx; Clow, Brian; Wagner, 

Elise; Khalil, Samantha 

Objet : Résumé de la téléconférence sur l’approvisionnement - 3 avril 

Désolée tout le monde, je me suis endormie presque immédiatement après la téléconférence d’hier soir. En voici un résumé. 

L’un des signaux d’alarme immédiats qui ont été soulevés lors de l’appel d’hier est le fait que nous étudions la technologie de 

stérilisation afin de pouvoir élargir l’offre existante, mais que les hôpitaux n’ont pas reçu l’ordre de préserver leurs fournitures. 

Je ne voudrais pas en arriver à un point où nous nous retrouverions avec une technologie sans disposer des fournitures 

nécessaires pour l’utiliser. 

Merci! 

Sabrina 

Téléconférence sur l’approvisionnement - 3 avril : 

 La fabrication de ventilateurs O-Two au Canada pourrait connaître quelques difficultés, car nous pourrions avoir besoin de 

certaines pièces en provenance du Royaume-Uni. 

 Nous avons récemment commandé 1,5 milliard de gants 

 Notre recette de réactif - que nous espérions avoir à ce stade - est incomplète (les représentants ne pensent pas que 

ce soit intentionnel) 

 De nombreuses entreprises nous ont demandé si nous poursuivions nos commandes en raison de l’impact que les 

exportations peuvent avoir sur nos produits 

o Nous avons dit que nous continuons, que nous travaillons avec les gens pour assurer la production 

 André - les fournitures seront sur un vol en provenance de Shanghai et à destination du Canada dans les prochains jours. 

J’ai travaillé toute la nuit sur ce point. 

o Nous avons l’autorisation pour 8 millions de masques chirurgicaux. 

o L’avion aura du matériel pour la province de Québec. Nous avions fait de la place pour le Québec 

cette semaine. 

 Notre commande de 9 millions de masques a complètement disparu. 

 Nous modifions davantage la façon dont nous structurons la chaîne d’approvisionnement 

o Nous allons apporter des commandes pour le Canada jusqu’au quai de chargement, et nous 

allons engager une société de transport pour nous aider à le faire - cela nous aidera à avoir 

une meilleure visibilité à l’usine. 

 D’autres administrations nous demandent aussi de l’aide pour faire venir leurs commandes ici. 

 CVPM : le bureau du premier ministre demande de l’aide pour 100 millions de masques N95, soit 10 chargements d’avion. 

 Représentants : Pour être clair, il y a beaucoup de restrictions sur les produits 3M, et il y a peu de transports de 

masques N95. Il est très peu probable que cela se réalise, mais nous ne renonçons pas aux masques N95 de Chine, et 

nous allons vérifier. 

 CPM : Quand nos propres moyens de transport entrent-ils en jeu? À partir de maintenant? 

o Nous avons travaillé là-dessus toute la journée d’aujourd’hui avec Deloitte et avec notre courtier. Nous espérons 

donc qu’à partir de demain, pour toute livraison de matériel présentant un risque, on fera l’envoi directement à 

l’usine à notre courtier dans le cadre de notre contrat (TC). 

o Nous contrôlerons l’endroit où nous prendrons livraison et nous y paierons notre fournisseur. 

 Problèmes potentiels de contrefaçon pour les provinces : Certains travailleurs de la santé ne sont pas très 

chauds à l’idée de recevoir des commandes/dons en provenance de Chine. 



o Exemple : Les masques ne correspondent pas à ce à quoi ils sont habitués, etc. Cela peut devenir un problème. 

Pour nos commandes et nos dons - nous traduisons les étiquettes, nous testons les choses, etc. mais pour les 

commandes/dons provinciaux qui ne passent pas par nous - les travailleurs de la santé n’aiment pas ce qu’ils 

voient. 

 Pour nous - nous distribuons nos masques N95 périmés et demandons qu’ils soient conservés pour des procédures plus 

risquées (p. ex., intubation), alors que les masques donnés sont destinés à des procédures moins risquées. 

o Ils seront expédiés selon la formule qui a été distribuée aux participants de cette téléconférence il y a quelques 

jours. 

 Le vol qui est arrivé dans la nuit de mercredi contenait : 

o 1,1 million de masques, la plupart chirurgicaux. 

o 85 000 masques KN95. 

o 300 000 écouvillons. 

o Tout a été envoyé pour être testé. 

o Nous les expédierons au milieu de la semaine prochaine. Et nous expédierons nos masques N95 expirés 

avant cela aussi. 

 Ventilateurs - nous avons 300 ventilateurs dans le stock d’urgence. Nous les préparons, nous attendons une 

allocation par province en fonction de l’endroit où ils veulent que nous les envoyions. Le MDN est prêt à les 

expédier. 

 Nous étudions également la possibilité de retraiter l’EPI et les masques par stérilisation. 

o Les représentants ont tenu une téléconférence avec Nordium - l’un des principaux acteurs dans ce 

domaine. Ils disposent de deux installations qui pourraient traiter un très grand nombre de masques N95. 

Le traitement des équipements est assez standard dans les soins de santé. Nous devons vraiment faire 

durer nos réserves existantes. 

o CPM : Les hôpitaux récupèrent-ils les masques au cas où cette solution fonctionnerait? 

 Non, pas à notre connaissance. 

 Contrats en place avec 4 entreprises de ventilateurs au Canada, la semaine prochaine, espérons-le (nous avons des lettres 

d’intention en ce moment). 

Sabrina Kim 

Issues Advisor / Conseillère en enjeux 

Office of the Prime Minister/ Cabinet du premier ministre 

613-795-7803 


